

Le Chambon-Feugerolles

# Nouvelle 6<sup>e</sup>, classe Ulis : le collège Massenet-Fourneyron gagne en effectifs

La principale par intérim du collège Massenet-Fourneyron, Aurélie Canale, remplace depuis mars dernier et pour un temps indéterminé, Geneviève Donnelly. La dirigeante qui a bien pris ses marques, commence une année qui gègne en effectifs.

Il s'agissait de 521 collégiens à avoir franchi le portail du collège Massenet-Fourneyron, un peu moins de 500 l'année précédente. Une rentrée avec une nouvelle classe de 6<sup>e</sup>, en raison de la hausse des effectifs. Cette section vient s'ajouter aux six classes de 6<sup>e</sup> existantes, classe de Segpa comprise (Section d'enseignement général et professionnel adapté).

## Des échanges avec de grandes écoles et des lycées

« On gagne en division chaque année, c'est très positif. Les conditions sont idéales pour l'accueil de nos plus jeunes élèves qui se retrouvent à vingt par classe. Ils sont quinzaine en Segpa », annonce la principale, Aurélie Canale. Et ce n'est pas la seule nouveauté : « Avec le soutien du Département, nous ouvrons une Ulis (Unité localisée pour l'inclusion scolaire) avec 8 élèves. Ils seront 13 à l'avenir », poursuit-elle.

L'équipe de 49 professeurs de ce collège du Réseau prioritaire d'éducation reste stable.

Les réformes sont en place, avec le renforcement des savoirs fondamentaux en 6<sup>e</sup> avec l'intervention de professeurs des écoles du 1<sup>er</sup> degré, en plus des enseignants de Massenet-Fourneyron : « Quant au dispositif Devoirs faits rendu obligatoire en 6<sup>e</sup>, il était déjà en vigueur, une heure par semaine avec le professeur principal », souligne Aurélie Canale. Si le stage de cinq jours demeure pour les 3<sup>es</sup>, la découverte des métiers au sein des entreprises sera le fil rouge pour les 5<sup>es</sup>, 4<sup>es</sup> et 3<sup>es</sup> : « Pour une meilleure connaissance des professions et des voies de

formation post 3<sup>e</sup>. Des visites d'entreprise nous rendons également visite. Et nous adhérons aux Cordées de la réussite dans le cadre de l'égalité des chances chez les 4<sup>es</sup> et 3<sup>es</sup>. Une opération qui vise à développer l'ambition de ces collégiens, enrichie par des échanges avec de grandes écoles et des lycées, que ce soit dans le domaine de l'architecture ou encore de l'ingénierie.

Le bien-être également inscrit au programme est une des priorités, « avec le projet phare intégré l'année dernière, en prévention du harcèlement et du cyberharcèlement entre élèves. Une équipe ressource prend en charge les situations qui nous inquiètent. Notre objectif est que l'enfant puisse se concentrer dans cette école, lieu de vie et d'apprentissage, et de l'amener au maximum de ses capacités. Pour cela, nous avons décidé d'attirer nos moyens sur le doublement pour reprendre en petits groupes les élèves, en accompagnement personnalisé ». Un travail qui mobilise la totalité des enseignants et des adultes du collège.

« De notre correspondant Concetta Pezy



La secrétaire de direction Anne-Elisabeth Labig, la Conseillère principale d'éducation Agnès Bruneton, la principale Aurélie Canale, et son adjoint, Sid Hamad Benzohra ont accueilli cette année 521 collégiens. Photo Concetta Pezy

## Un programme d'activités pour chaque parcours

Le collège compte sept classes de 6<sup>e</sup>, six classes de 5<sup>e</sup>, six classes de 4<sup>e</sup>, et cinq classes de 3<sup>e</sup>. Des sections escalade et water-polo, ainsi que la section UNSS (Union nationale de sport scolaire) sont proposées, tout comme les ateliers d'écrits, de vidéo, ou encore chorale, sur les temps de péri-collaire.

De la danse est proposée aux 5<sup>es</sup> en relation avec deux classes de CM2 : « En lien avec l'Opéra de Saint-Etienne et un danseur chorégraphe, impliquant les professeurs de français sur le thème « Vendredi ou la vie sauvage » et des travaux autour du livre. Un projet film sera projeté en avril », souligne Aurélie Canale.

Le pass-culture fait son entrée auprès des 6<sup>es</sup> et 5<sup>es</sup> et les sorties sont déjà au calendrier. Un débâchage scolaire qui a établi un programme d'activités pour chaque parcours : Santé, artistique et culturel, Avenir avec la découverte des métiers, et Citizen. La principale est française dans ses fonctions par le principal adjoint Sid Hamad Benzohra, la secrétaire de direction Anne-Elisabeth Labig, la Conseillère principale d'éducation Agnès Bruneton, et la directrice Segra Murielle Combiat, entre autres.